



25.05.2023 - 08:30 Uhr

## Baromètre du voyage du TCS : une personne sur deux préfère rester en Suisse pour les vacances



Vernier/Ostermundigen (ots) -

**Malgré la levée des restrictions sur les déplacements, les habitudes de voyage n'ont que peu changé dans le monde post-covid : selon le baromètre du voyage du TCS, près de la moitié de la population suisse ne traversera pas les frontières pour ses vacances. Toutefois, trois quarts des personnes interrogées ont séjourné au moins trois nuits à l'étranger au cours de l'année écoulée. Malgré le ralentissement du Covid-19, la voiture reste le moyen de transport privilégié. De plus, la situation économique influence les projets touristiques d'un tiers des personnes interrogées.**

L'épidémie mondiale de Covid-19 semble déjà bien lointaine et cela fait longtemps que les frontières ont réouvert. Les habitantes et habitants de la Suisse font donc de beaux projets de voyage. Pourtant, les déplacements à l'étranger n'ont pas encore retrouvé les niveaux de 2019. La moitié de la population ne prévoit pas de quitter la Suisse pour les vacances. Les jeunes sont la catégorie la plus attirée par l'étranger, tout comme les membres du TCS. C'est l'un des résultats du septième baromètre du voyage, qui s'appuie sur un sondage téléphonique réalisé plus tôt cette année, entre mi-février et mi-mars, auprès de 1'010 personnes résidant en Suisse. 1'039 membres du TCS ont également participé à une enquête en ligne menée par l'institut de recherche gfs.bern, responsable depuis 2017 du baromètre du voyage pour le TCS.

### Une forte demande pour les informations touristiques du TCS

Ces dernières années, en raison de la situation changeante et des nombreuses ordonnances, il était difficile d'être parfaitement informé. Pendant cette période, beaucoup de Suissesses et de Suisses ont apprécié les informations touristiques du TCS, car elles leur ont permis d'accéder rapidement aux données essentielles et actuelles pour organiser leur voyage vers plus de 200 pays. Ces deux dernières années, le nombre de visites d'internautes sur la page des informations touristiques du TCS a considérablement augmenté. Plus de la moitié des 18-39 ans affirment même utiliser cette source. La guerre en Ukraine ne semble susciter qu'un sentiment d'insécurité latent. Environ la moitié des habitantes et habitants interrogés estime que l'on bénéficie de davantage de sécurité en voyage en 2022, et ils sont quatre sur cinq à estimer que le niveau de sécurité en voyage continuera d'augmenter cette année.

### Des grèves peu perturbatrices

Naturellement, le choix de la destination reste un facteur important en matière de sécurité personnelle. La priorité reste la sécurité et les infrastructures de base sur place, ce que 89% des personnes interrogées estiment très ou plutôt important. La menace terroriste et le taux de criminalité sont déterminants pour la majorité dans le cadre d'un voyage. Le risque de grèves, bien que très présent dans certains pays, semble moins préoccuper. Après quelques années pleines d'incertitude, les personnes qui prévoient de

partir en voyage accordent une grande importance à la rapidité et la qualité des voies de communication avec la Suisse une fois à l'étranger, telles que celles auxquelles ont accès les détenteurs du Livret ETI. Ces éléments pèsent désormais davantage dans la prise de décision, tandis que la possibilité de réserver et d'annuler à la dernière minute, ainsi que les assurances de voyage couvrant les frais d'annulation, semblent perdre un peu de terrain, au fur et à mesure que la crise sanitaire s'estompe.

### **Les préoccupations environnementales perdent du terrain**

Pendant la crise sanitaire, la voiture était devenue le moyen de transport privilégié. La flexibilité qu'apporte un véhicule personnel reste très appréciée. Notons que 67% des personnes interrogées indiquent préférer se déplacer en voiture ; 56% optent plutôt pour l'avion en vacances, tandis que le train arrive seulement en troisième place avec 53% des voix. Cette tendance se confirme par le fait que les personnes interrogées n'ont jamais été aussi peu nombreuses depuis 2020 à penser que les voyages doivent être effectués dans le respect du climat. L'augmentation du coût de l'énergie au cours de l'année écoulée et la hausse des prix atteignant 3,5% en Suisse - et parfois largement plus de 10% dans des destinations phares de la zone euro - ont poussé un tiers des personnes interrogées, qui résident pourtant en Suisse, à ajuster leurs projets de voyage en fonction de la situation économique. Par conséquent, elles ont dû renoncer à partir en voyage, choisir des destinations plus abordables que prévu ou raccourcir leur séjour.

Le baromètre du voyage du TCS 2023 est à votre disposition et peut être téléchargé gratuitement ici :

<https://www.tcs.ch/fr/camping-voyages/informations-touristiques/barometre-voyage/>

### **Informations relatives à l'enquête**

**Mandataire :** TCS Suisse

#### **Population**

- Population générale : personnes de plus de 18 ans résidant en Suisse et parlant couramment l'une des trois langues principales
- Membres : membres du TCS Suisse parlant couramment l'une des trois langues principales

#### **Mode de relevé**

- Population générale : téléphonique avec un support informatique (CATI)
- Membres : en ligne

#### **Mode de sélection**

- Population générale : plan d'échantillonnage selon Gabler/Häder pour le système d'appel aléatoire/sondage double / utilisation de la Swiss Interview Liste
- Membres : échantillonnage aléatoire dans la base de données des membres du TCS Suisse

#### **Taille de l'échantillon**

- Population générale : 1'010 (DCH 709, FCH 241, ICH 60)
- Membres : 1'039 (DCH 508, FCH 424, ICH 107)

#### **Durée de l'enquête**

- Population générale : du 14.02 au 16.03.2023
- Membres : du 14.02 au 16.03.2023

#### **Taux d'erreur d'échantillonnage**

- Population générale : 3,1%
- Membres : 3,0%

Contact:

Massimo Gonnella, porte-parole du TCS, 058 827 27 26, 076 367 25 33, massimo.gonnella@tcs.ch, www.presetcs.ch, www.flickr.com

Medieninhalte



Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/10000091/100907054> abgerufen werden.